
¡LEVEN ANCLAS! Donde todo indica que hay
viento a favor para zarpar con el próximo gobierno
es en la Secretaría de Marina

SI NO HAY un golpe de timón de último momento,
cuentan que el próximo titular será el almirante
José Luis Vergara, de quien se dice que fue la única
propuesta de relevo que el secretario Vidal Soberón
le presentó al Presidente electo.

SE TRATA del actual oficial mayor de la dependencia
y figura emblemática de las labores de rescate
por parte de las Fuerzas Armadas tras los sismos
del año pasado. De hecho, a él le tocó dar la cara
por la Marina cuando resultó falsa la historia
de la niña "Frida Sofía" en el Colegio Rébsamen.

UN DATO interesante es que el almirante publicó
este año el libro "La Seguridad Nacional de México.
Hacia una visión integradora", en el que plantea
un modelo matemático para entrarle a ese tema.
Por cierto, la presentación fue en Bellas Artes
y ahí estuvieron Soberón y el titular de la CNS,
Renato Sales

QUE ALGUIEN le avise al próximo vocero
presidencial, Jesús Ramírez, que se va a encontrar
con un campo minado cuando tome las riendas
de la comunicación del gobierno federal.
Y ES QUE el desfalco revelado en Sedesol

precisamente en gastos de propaganda,
es apenas la punta de un expediente mucho más

grande y turbio. Las oficinas de Comunicación
Social pasaron de sólo emitir boletines a ejercer
presupuestos millonarios, cuya utilización genera
muchas suspicacias.

NO SÓLO por el uso discrecional de dinero público
para ensalzar la imagen de funcionarios,
sino también por comprar conciencias,
premiar a los medios dóciles y hasta favorecer
campañas de algunos candidatos.

POR LO PRONTO, hace unos días, la Auditoría
Superior de la Federación cayó con todo
su equipo de sabuesos en Bucareli para llevar
a cabo la investigación 1697GB a fin de revisar
el manejo de recursos en la Subsecretaría a cargo
de Andrés Chao. A ver hasta dónde llega el hilo.

FALTAN dos meses para la toma de posesión
de Andrés Manuel López Obrador y en su equipo
se sigue hablando de que hay nominados para
Secretarías que no llegarán al gabinete.
EL CASO más reciente es el de Javier Jiménez

Espriú, designado para la SCT, de quien se dice que
ya anda cansado por el ajetreo de los meses recientes.
SEGÚN esto, en cuanto saque el tema de la consulta
por el NAIM, el único aeropuerto que le interesará
será el Charles de Gaulle, a donde quiere aterrizar
para hacerse cargo de la Embajada de México
en Francia. ¿Será?
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Burlas en la ONU

Donald Trump provocó risas en
la asamblea de las Naciones Unidas,
pero a pesar de sus alardes no sería
raro que fuera reelegido.

noche le hice el amor a mi"Amujer dos veces". Así se j actó
i un sujeto ante sus dos ami

gos. Y añadió: "Al llegar la mañana
ella me dijo: '¡Eres un tigre!'". Se ufa
nó el segundo: 'Yo a mi señora le hice
el amor tres veces. Al llegar la mañana
me dijo: '¡Eres un toro semental!'".
El tercero no decía nada. 'Y tú le
preguntaron los otros ¿cuántas ve
ces le hiciste el amor anoche a tu mu
jer?". Respondió el interrogado: "Una
vez". "¿Sólo una vez? se burlaron sus
amigos, Y ¿qué te dijo al llegar la
mañana?". Contestó, modesto, el tipo:
"Me dijo: '¡Sigúele, papacito!'"... Una
linda chica iba por la calle llevando en
los brazos un extraño gato cuyo pe
laje mostraba diferentes tonos: negro,
gris, amarillo, pardo, café, blanco. La
muchacha se veía disgustada Se topó
con una amiga que le preguntó: "¿Qué
haces con ese gato?". Respondió ella,
mohína: "Afrodisio Pitongo me invitó
a su departamento y ahí me hizo una
proposición indecorosa. Me prome
tió regalarme uno de colores si iba
a la cama con él. ¡Pero yo pensé que
hablaba de un televisor!"... Una secre
taria se quejó con otra del mal carác
ter de su patrón. "Haz lo que yo le
aconsejó la amiga. Cuando mi jefe
se enoja cruzo la pierna, me levanto

la falda un poquito y dejo que me
vea la pierna. Con eso el disgusto se
le pasa". A los pocos días se encon
traron las dos. "¿Cómo te ha ido con
el consejo que te di? le preguntó la
amiga. ¿Has aplicado lo de enseñarle
la pierna para bajarle el enojo?". "Sí
respondió la otra. Pero yo tengo que
enseñarle otras cosas. Mi jefe salió
más enojón que el tuyo"... Libidiano,
galán concupiscente, invitó a Rosi
bel a salir. Le dijo que irían al cine y
luego a cenar. "Vamos aceptó ella,
pero cada quien se hará cargo de lo
suyo". Fueron al cine, y Rosibel pagó
su boleto. Rieron a cenar, y Rosibel
pagó su cena De regreso en el coche
Libidiano puso su mano en la rodilla
de la chica Rosibel se la quitó de ahí y
la puso en la entrepierna del galán. Le
dijo: "Quedamos en que cada quien
se haría cargo de lo suyo"... No sé de
ningún otro presidente de Estados
Unidos que haya provocado la risa
burlona de la asamblea que lo oía Eso
hizo Trump en la ONU: sus ridiculas
jactancias fueron causa de que los
representantes de las naciones del
mundo rieran de él, y no con él. Cierta
mente el mentiroso magnate no cuen
ta con la simpatía de la mayor parte
de los países. Su soberbia, sus alar
des, sus actitudes prepotentes le han

enajenado el respeto de la comunidad
internacional. Sin embargo conserva
en su país el apoyo de quienes lo eli
gieron, y que pienso lo reelegirán.
Si eso sucede seguiré sin ir a Estados
Unidos: mis cuatro lectores saben que
hice la promesa de no pisar suelo nor
teamericano mientras ese patán esté
en la Casa Blanca.. Empezó a caer un
fuerte aguacero, y la esposa de don
Languidio Pitocáido se sorprendió
al ver que su marido salía al jardín
y exponía a la lluvia la entrepierna.
"¿Por qué haces eso?" le preguntó
asombrada. Explicó él: "Dicen que
con la lluvia todo cobra vida"... El pro
fesor le preguntó a Pepito: "Si veo que
a un pobre asno le dan de garrotazos
en la calle, y detengo la mano del que
lo golpea, ¿qué virtud estoy practi
cando?". Arriesgó el chiquillo: "¿El
amor fraternal?"... Comenzó la noche
nupcial. El novio, hombre fornido y
musculoso, dejó caer la elegante bata
de baño que lo cubría Levantó los
membrudos brazos, los flexionó para
mostrar los bíceps, expandió el pecho
como Charles Atlas y luego le dijo
con orgullo a su flamante mujercita:
"¡Mira Rosilí! ¡Noventa kilos de dina
mita!". Ella lo contempló despacio y
dijo luego: "Muy poca mecha para
tanta dinamita"... FIN
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PES le quiere cobrar factura a góber electo de Chiapas
Si en el Palacio Legislativo de San Lázaro
el Partido Encuentro Social luchó hasta el
final por las comisiones de Cultura y Sa
lud, en Chiapas, nos revelan, están tratan
do, de convencer a Rutilio Escandón
(Morena, PES, PT), el gobernador electo,
para que uno de los miembros de la diri
gencia estatal de su partido sea el próxi
mo secretario del Campo. Desde hace dos
semanas, nos confían, la familia que con
trola a los pesistas en la entidad ha hecho
las diligencias para quedarse con esa se
cretaría —una de las que más recursos re
cibe—, como cuota por haber integrado la
alianza que le valió el triunfo en la guber

natura a don Rutilio. No obstante, nos dicen, cuando se supo de
tal petición, el grupo contrario al PES se movilizó y empezó a ha
cer los suyo con Escandón Cadenas, a fin de conseguir que sólo
se dé ese espacio a verdaderos profesionales en la materia, para
no cometer un desatino e impulsar verdaderamente a la agricul
tura, como lo pidió Andrés Manuel López Obrador.

Rutilio Escandón
Cadenas

Se vengan de alcaldesa... ¡tirando basura!
Desde Hidalgo, nos comentan que un conflicto
personal que mantiene el líder sindical de traba
jadores del ayuntamiento de Pachuca, Perey Es

pinoza, con la alcaldesa Yolanda Tellería (PAN), rebasó límites
y comenzó a afectar a la ciudadanía, al comprobarse, por medio
de un video, que el personal de limpia se dedica a tirar —en lu
gar de recoger— la basura en la vía publica, Don Percy, según
nos revelan, ha instado a los trabajadores de limpieza a ensuciar
la capital, con la intención de que los ciudadanos reclamen y se
inconformen con las autoridades municipales, a quienes Espino
za les tiene rabia porque le han retirado algunos beneficios. ¡Vaya
estrategia... fallida!

Yolanda
Tellería
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Ex funcionarios de BCS se llevan hasta las sillas
En Baja California Sur, nos platican, Felipe Prado (Nueva Alian
za), quien apenas tomó protesta como edil de Mulegé, llegó "bra
vo" a su encargo, al acusar un saqueo a las arcas del ayuntamien
to y advertir que se realizarán auditorías a la gestión de la ex edil
Cecilia López (PAN). Don Felipe, nos detallan, señaló que días
antes de dejar la alcaldía aparecieron terrenos propiedad del mu
nicipio a nombre de varios funcionarios, incluida doña Cecilia y
su esposo, Pedro Osuna Además, el munícipe dijo no tener ac
ceso a algunos archivos de la entregarecepción y para colmo de
nunció en redes sociales que el propio personal vació la alcaldía,
llevándose computadoras y mobiliario. Y aunque, nos aseguran,
los ex funcionarios afirman que el mobiliario es suyo, lo que es
un hecho es que al edil no le dejaron ni dónde sentarse. ¡Ups!

Góher de Yucatán al rescate del PRI
Nos dicen que el gpbemador de Yucatán Rolando Zapata Bello (PRI),
vive sus últimos días al frente del estado con expectativas de su próximo
puesto Así, nos comentan, don Rolando ya prepara sus maletas para via
jar a la Ciudad de Médoo, donde será
nombrado secretario gsneral del
Comité Ejecutivo Nacional (CEN)
para participar en los trabajos de
recomposición de ese partido,
luego de su derrota en las elec
ciones pasadas. Tremenda mi
sión para el prista, nos comen
tan, ya que ni en su entidad logró
retener la gubematura, próxima
mente en manos del panista
Mauricio Mía DosaL

Rolando

Zapata Bello
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Mucho corazón de Ernesto
D'Alessio
Ernesto D'Alessio se ganó la Comisión
del Deporte por su buen corazón y no va
ya a creer usted que por sus conocimien
tos deportivos —él no usa ni la caminado
ra—, El diputado del PES simplemente
dijo que sí a la propuesta de la aplanadora
de Morena en San Lázaro. Nos cuentan
que en el reparto de la Comisión de Cultu
ra, que llegó a manos de Encuentro Social,
varios de sus integrantes voltearon a ver al
cantante y actor para que la presidiera. Sin
embargo, nos relatan, don Ernesto dijo
que había mejores perfiles para ese puesto,

como el de su compañero Ricardo de la Peña Marshall. El ges
to fue tomado con buenos ojos por los diputados del PES y cuan
do Morena intercambió una comisión por la otra, la del Deporte
por la de Cultura, el chico D'Alessio fue el elegido para la comi
sión que arrebataron a Érik El Terrible Morales. Y. claro, Ernesto
se fue canturreando el bolero de Mucho corazón.

Ernesto D'Alessio

Otro cambio en San Lázaro
Nos dicen que Alberto Esquer, coordinador de Movimiento
Ciudadano en la Cámara de Diputados, tiene sus días contados al
frente de los naranjas. El legislador solicitará licencia a su encar
go para irse al gabinete de Enrique Alfaro, gobernador electo de
Jalisco, para encabezar la cartera de Agricultura. Nos hacen ver
que el anuncio se hizo hace unos días a la cúpula de la bancada,
por lo que se espera que lo releve como coordinador parlamenta
rio el ex rector de la Universidad de Guadalajara, Tonatiuh Bra
vo. El anuncio entre los dos grupos, el de Alfaro, y el de la Uni
versidad de Guadalajara, fue terso y esperan trabajar así para to
da la 64 Legislatura. ¡Enterados!

Martha Lucía Micher Camarería
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Micher se enoja por violencia de género
A la voz de "vámonos respetando", la senadora morenista Mar
tha Lucía Micher Camarería dejó en claro que no permitirá fal
ta de respeto alguna a las mujeres, sea en el recinto senatorial o
en la esfera pública, en todo México, pues. Los senadores ten
drán que aprender pronto los códigos de igualdad entre mujeres
y hombres, porque no tienen la cultura de respeto a la persona.
De hecho, el pasado proceso electoral estuvo cargado de violen
cia política contra las candidatas. Y en esa línea, nos comentan,
el senador priista Noé Castañón Ramírez, de Chiapas, no ha
podido rendir protesta porque enfrenta una causa judicial por
violencia familiar. En este expediente, nos cuestionan, cuál será
la posición de la bancada del PAN ante la posibilidad de que
Castañón se presente al Senado, ahora que los azules cargan co
mo lastre al legislador pornochat, quien tiene el apoyo de sus se
nadoras. ¡Faltaba más!

Adiós al embajador de Reino Unido
Quien se despide de los mexicanos es el embajador del Reino
Unido en nuestro país, Duncan Taylor. Después de cuatro años
de estancia en tierras mexicanas, el diplomático dejará el país en
próximos días y no para de despedirse —el que mucho se despi
de pocas ganas tiene de irse—. Nos explican que don Duncan se
ha declarado fan de México y ha sido un férreo defensor de los
derechos humanos de defensores y periodistas, además de los
sectores más vulnerables. A cuatro años de la desaparición de 43
estudiantes de la Normal Rural de Ayotzinapa, Taylor expresó su
solidaridad a los familiares y exigió encontrar la verdad El diplo
mático se involucró tanto con México que no solamente recorrió
el interior del país, también la capital: la Central de Abastos, el
mercado de Jamaica, Xochimilco, entre otros.
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Como la mujer del César, la justicia,
para que lo sea, no sólo debe serlo
sino parecerlo. Y la sentencia que un

juez federal le dictó al ex gobernador de Ve
racruz, Javier Duarte, parece todo menos
justicia. Porque aprovechándolas "ventajas"
del nuevos Sistema de Justicia Penal Acu

satorio, el protagonista del mayor escándalo
de corrupción de la era reciente de este país,
cuyos desvíos millonarios de recursos públi
cos se han llegado a estimar hasta en 60 mil
millones de pesos, obtuvo una pena mínima
de cárcel y una multa tan ínfima, que lejos
de reparar el grave daño que hizo al erario
federal y de su estado, es más bien una ofen
sa, una burla que indigna, enoja y lástima a
una sociedad ya de por sí harta y agraviada
por la corrupción de sus políticos.
"El caso Duarte es un duro revés para el

Derecho, la decencia pública y la confianza
social. Es una invitación a delinquir", dijo
Diego Valadés en la red social de Twitter. Y
la frase del destacado jurista, catedrático e
investigador de la UNAM, resume certera
mente el sentir de muchos mexicanos que
ven con desencanto, desesperanza y decep
ción cómo un nuevo sistema de justicia pe
nal , que se propone ser la solución y la salida
a la profunda crisis de impunidad y falta de
justicia que vivimos, termina siendo utiliza
do para favorecer, igual que lo hizo durante
siglos el viejo sistema penal, a los más po
derosos, a los que pueden pagar el precio de
la justicia con influyentes y mañosos abo
gados que, aprovechándose también de una
manca, ciega, torpe e inservible Procuradu
ría General de la República —con su aún más
torpe encargado de despacho— convierten
a un sociópata y saqueador mayor del pre
supuesto público, en un delincuente confeso
y menor que, por su confesión —fingida, con
expresión de burla en su sonrisa y sin el más
mínimo asomo de arrepentimiento— obtie
ne beneficios casi tan enormes como la for

tuna que amasó en 6 años de robarse los im
puestos de los contribuyentes.
Porque con su fianza de 58 mil pesos —2

mil 376 libras esterlinas que su esposay socia
de saqueo, Karime Macías, puede sacar de
un cajero en la esquina del lujoso barrio don

de vive en Londres— Javier Duarte apenas
si pagaría 600 pesos por cada mil millones
de pesos que se robo, mientras que su pena
de cárcel se reduciría de 9 a sólo 2 o 3 años

por reducción de condena. ¿Puede eso con
siderarse justicia aún cuando nos digan que
fue algo "histórico" que un gobernador acu 
sado de corrupción (asociación delictuosa y
lavado de dinero) se declarara culpable ante
un juez? Puede ser muchas cosas, pero me
nos justicia.
Tiene razón el presidente electo, Andrés

Manuel López Obrador, cuando se refiere al
caso Duarte, casi en los mismos términos
que antes lo hizo al de Rosario Robles, co
mo un "circo", un espectáculo jurídicome
diático en el que parece haber habido mu

chas intenciones, menos la de castigar real
mente la corrupción de un gobernador que
fue amigo y financiero de la campaña del
actual presidente, Enrique Peña Nieto, y
que pudo robar, saquear y desviar los miles
de millones de pesos durante sus seis años
de gobernador bajo la mirada cómplice y
complaciente del titular del Ejecutivo fe
deral, que nunca actúo a tiempo contra su
amigo a pesar de haber recibido avisos y
documentos de la Auditoría Superior de
la Federación, y sólo dio la orden de que
la PGR procediera contra él cuando el es
cándalo era insostenible y cuando Duarte
ya había huido del país.
Por eso, detrás de la apariencia de 'lega

lidad" y "justicia" de este fallo judicial, es ine
vitable pensar que la amenazas y adverten
cias que Javier Duarte mando reiteradamen 
te desde la cárcel, e incluso la sospecha de
una negociación en su momento cuando fue
capturado en Guatemala, en abril del 2017,
estén detrás de su cómoda sentencia. "Si me

hunden yo voy a hablar", llegó a decir un
desquiciado y desesperado Duarte desde la
prisión. Y está claro hoy que no sólo no lo
hundieron, sino que pagaron su silencio con
decisiones como reclasificarle el delito de
"delincuencia organizada" por el de "asocia
ción delictuosa" —por una supuesta dificul
tad para probarlo por parte de la PGR— y le
abrieron el camino para una estrategia legal
que le permitió beneficiarse de las rendijas y

beneficios legales del nuevo sistema de "jus
ticia" penal acusatorio.
Así que como en la historia que cuenta

Plutarco, en sus Vidas Paralelas, Cayo Julio
César se divorció de su esposa Pompeya Sila,
al poco tiempo de ser ungido emperador, al
enterarse de que ésta había acudido a una
"Saturnalia" u orgía sexual, y cuando otras
damas de la aristocracia le pidieron discul
parla porque ella había acudido sólo como
observadora, pero no había participado, el
emperador pronunció la frase de que "La
mujer del César no sólo debe ser honrada,
sino además parecerlo".
Y la justicia impartida en el caso de corrup

ción de Duarte ni es ni parece justicia y, en
una de esas, la indignada y ofendida socie
NOTAS INDISCRETAS... Observadas con

lupa, como pocas veces había ocurrido, el re
parto de las Comisiones parlamentarias en la
Cámara de Diputados y el Senado, ordena
das por las mayorías de Morena, sepultaron
viejos códigos y reglas no escritas, algunas
positivas y otras no tanto. Por ejemplo, el ni
vel de especialización o de experiencia en al
gún campo, que solfa ser requisito para ocu
par algunas Comisionas legislativas impor
tantes, ya no necesariamente se tomó en
cuenta a la hora de decidir las presidencias
de ciertas comisiones. Luego, en otras, donde
el nombre del presidente designado tenía
que ser cuidadosamente seleccionado y en
algunos casos hasta consensuado o tener el
"visto bueno" de sectores a los que aludía esa
comisión, también se eliminaron esas con
sultas extraoficiales. El caso más represen
tativo de la nueva forma de decidir y mandar
también nuevos "mensajes", aún no muy
claros, es el de la Comisión de Defensa del
Senado, cuyo presidente, Félix Salgado Ma
cedonio, es claramente un personaje hostil
para las Fuerzas Armadas a las que, en las
épocas del PRI y del PAN, se les solía correr
la "cortesía" (o pleitesía, según se quiera ver)
de entregarles esa comisión a ex militares re
tirados o a políticos previamente "palomea
dos" por el Ejército. Hoy, con el nombra
miento de Félix Salgado, Ricardo Monreal
parece estar mandando un mensaje mucho
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más adverso a las fuerzas castrenses, que no
se entiende bien si es sólo del coordinador

morenista, de los grupos internos de la frac
ción de Morena o del presidente electo López
Obrador. Porque Félix, más allá de su polé
mica imagen, enfrentó como alcalde de Aca
pulco, en 2007, acusaciones e investigacio
nes federales por presuntos vínculos con
grupos delictivos que, aunque nunca llega
ron a una acusación formal, forman parte de
su historial político. Pero el mensaje más cla
ro es la posición del nuevo presidente de la
Comisión de Defensa del Senado en temas

como el caso Ayotzinapa, donde abierta
mente acusó al "Estado" y con él a las Fuerzas
Armadas de haber tenido algún tipo de par
ticipación en la desaparición de los 43 nor
malistas en Iguala hace 4 años. Tal vez ese es
el mensaje de fondo para el Ejército: que lo
que viene con estas designaciones y las Co
misiones de Verdad y Justicia que AMLO
prometió a los padres a partir del 1 de diciem

bre, es que los militares van al banquillo si no
de los acusados, por lo menos de investiga
dos o, al menos interrogados, para saber su
participación en ese y otros delicados casos,
ya sea por comisión o por omisión... Y ya
entrados en los mensajes de las Comisio
nes, la llegada de Napoleón Gómez Umi

tia, a la del Trabajo y Previsión Social, tam
bién del Senado, es igualmente un aviso no
sólo para los empresarios mineros que lo
acusaron y persiguieron hasta el exilio, Ger
mán Lanea y Alberto Bailleres, sino para to
do el sector patronal, que tendrá en el sena
dor y ex dirigente minero a un líder sindi
calista que, con todoy suscuestionamientos,
trae proyectos e iniciativas que incidirán
fuerte no sólo en el ámbito de la minería sino

en general en los asuntos laborales... Y final 
mente desde San Lázaro también hay seña
les en la llegada de Alfonso Ramírez Cuellar
a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pú

blica. El ex dirigente de El Barzón —recor
dado entre muchas otras luchas contra la

banca y a favor de los deudores por su en
trada a caballo al recinto de San Lázaro— se
rá el presidente del organismo que debe ana
lizar y dictaminar el Presupuesto de Egresos
de la Federación, en donde, entre otras cosas,
se destinan recursos —y cada vez más— para
el pago de la deuda pública De entrada Ra
mírez Cuellar trae propuestas para eliminar
ramos controvertidos del presupuesto como
el 23, y será interesante cómo este político
izquierdista trabaja un tema como el presu
puesta! dominado en los últimos 30 años
por los tecnócratas neoliberales. Los mensa
jes pues, están claros, sólo queda la duda: to
dos los manda López Obrador o es que, en la
amplitud y diversidad de Morena ¿las co
rrientes y grupos internos empiezan a tener
vida propia por encima de lo que diga el pre
sidente? Es pregunta... Los dados cierran con
Escalera doble. Semana redonda. •

dad mexicana termina también divorcián

dose tempranamente de su flamante siste
ma de justicia penal acusatorio.

Fecha: 29/09/2018

Página: 6

Area cm2: 484

2 / 2

Columnas Políticas

Salvador García S., Serpientes y Escaleras

Salvador García S.

Costo: 54,450

Página 6



¡Auxilio!n
En el 911 no hay respuestas que nos
auxilien. Quien atiende parece estar más
confundido. inclusof que quien vive el
momento desafortunado.

Imagine que va en un taxi, de pronto, el conductor le
advierte que no siente sus brazos; agrega que poco a
poco pierde sensibilidad en sus piernas. Se detienen,
con el riesgo que implica hacerlo, sobre el segundo
piso del Periférico, pero más vale la precaución. A

menos de que se sea médico o se tenga alguna capacitación
en cuestión de manejo de emergencias, para al menos in
tuir qué sucede, no hay de otra. Y es que, ¿qué porcentaje de
la población está preparado para una situación como ésta?
Qué otra cosa se puede hacer sino llamar al 911, el número
de auxilio que desde hace al menos un año se nos ha pre
sumido como parte de la nueva era en atención ciudadana.

Entonces, hace uso de la app en su celular, comienza la
comunicación con una agente que, inferimos, sabe perfec
tamente cómo responder según la circunstancia. Pero no es
así: Sólopreguntas y más preguntas que no llevan a ningún
lado. Solicitud de referencias que el común de los ciudada
nos muchas veces desconoce.

Las emergencias no se toman la molestia de presentarse
en momentos y lugares oportunos. Nada. No hay respuestas
que nos auxilien. No se escucha nada ligeramente eficaz del
otro lado del teléfono. Quien atiende parece estar más con
fundido, incluso, que quien vive el momento desafortuna
do. Al parecer, ambos lados de la bocina necesitan ayuda:
Alguien para su emergencia y alguien más para saber cómo
actuar ante ella, a pesar de que debería ser su trabajo.

Esto se lee en la página del 911 en el portal del gobierno de
la CDMX: "El 911 está disponible las 24 horas del día, los 365
días del año y tiene la función de la georreferenciación para
detectar el origen de las llamadas de auxilio y poder dirigir a
las y los ciudadanos a los centros más cercanos...".

Vaya mentira, pues aquella llamada se originó desde la
app en un dispositivo móvil y quien respondió no tenía idea
del lugar desde el cual se marcó. La emergencia no pasó a
más, pero la ayuda llegó por otras vías, no gracias al servicio

dado por el 911 que, en teoría,
cambiaría la vida de los habi

tantes de este país, en materia
de atención ciudadana.
Lo anterior me sucedió

ayer camino al noticiero de
Imagen Noticias. Al contar mi
experiencia, otros compañe
ros me compartieron sucesos
similares: La mamá de una
muy querida amiga se golpeó
mientras se bañaba, el 911
tardó en reaccionar y pasaron
varios minutos antes de que

alguien tomara la llamada. Minutos que pudieron ser la di
ferencia entre una anécdota y un momento que lamentar.

Otro compañero quiso alertar de un accidente, su misión
quedó a medias porque tampoco recibió respuesta, al me
nos no con la Inmediatez con la que éstas deben resolverse.

Revisando en notas periodísticas, encuentro testimonios
similares: "Nos dimos cuenta de que era un asalto y que los
ladrones huyeron con la camioneta y el auto les servía de
escudo (...) Empezamos a marcar al 911, a todos se nos cor
taba la llamada o simplemente no contestaron...", narra un
joven llamado Jorge a El Universal, en noviembre de 2017.
Los hechos ocurrieron al norte de la Ciudad de México.

Un par de meses antes, pero en Monclova, Coahuila: "El
número 911 no ha sido lo que esperaban los habitantes de
la región centro, pues de la misma forma que con el 066,
se han detectado fallas sensibles que anulan la teoría de un
Sistema de Emergencias. Ciudadanos que han marcado a
este número señalan que simplemente no contestan, o bien,
contesta una grabación....", reportó El Siglo de Torreón.

Apenas en junio pasado, el gobierno federal Informó que
el 911 registró 31 millones 429 mil 407 llamadas en los pri
meros tres meses de 2017. Detalló que sólo 10% de las lla
madas es de emergencias reales. Si bien, en esta cifra tiene
mucho que ver la cultura cívica, esto no tendría que reper
cutir en la operación del sistema. Cifras como éstas ocurren
en otros países del mundo y ello significa una mala ejecu
ción de los procedimientos.
Un análisis de Causa en Común, calculó que el presu

puesto durante el año pasado para cada Centro de Aten
ción de Emergencias (CAE) en los estados fue de casi más
de 82 mil millones de pesos.

El de la CDMX fue el que más recibió, poco más de dos
mil millones 800 mil pesos, la mayor parte de los recursos

Fecha: 29/09/2018

Página: 18

Area cm2: 338

1 / 2

Columnas Políticas

Yuriria Sierra Nudo Gordiano

Yuriria Sierra

Costo: 23,998

Página 9



va para salarios, después para el mantenimiento de la tele
comunicación con la que operan.

Cuénteme usted, ¿qué experiencias ha tenido con el 911?
Pienso que tendrán que ser más las buenas, para justificar
tamaño presupuesto.

Ciudadanos que
han marcado
a este número

señalan que
simplemente
no contestan, o
bien, contesta
una grabación.

Fecha: 29/09/2018

Página: 18

Area cm2: 338

2 / 2

Columnas Políticas

Yuriria Sierra Nudo Gordiano

Yuriria Sierra

Costo: 23,998

Página 10



En vilo. Ildefonso Guajardo, secretario de Economía, anunció
que será en las próximas 48 horas cuando se podría definir si el
TLCAN se conserva trilateral o sólo bilateral. Ante los senado
res, el funcionarlo dijo que, al momento, "nadie puede meter la

mano en la lumbre" para saber si Canadá y Estados Unidos alcanzarán
un acuerdo, pero dijo que sus pares en ambos países le han manifestado
la voluntad de llegar a la brevedad a una conclusión. El 26 de septiembre,
la Junta de Coordinación Política del Senado solicitó a las secretarías de
Economía y de Relaciones Exteriores entregar a los legisladores los do
cumentos oficiales sobre la negociación del acuerdo bilateral comercial
MéxicoEU, y por ello, Guajardo acudió al recinto. Ojalá la rispidez de las
negociaciones acabe y comience ya la época del desarrollo. Con o sin.

M Anomalías resueltas. La situación para Acapulco, Guerrero,
cambiará radicalmente a partir de ahora. Tras la incursión de
la Marina, la Sedeña y la Policía Federal en la SSP de Aca
pulco. ha habido grandes hallazgos. Tras la revisión de per

sonal, armamento e instalaciones, la fiscalía estatal encontró que 202 de
408 policías viales no se han reportadora sus labores. El vocero del Gru
po de Coordinación Guerrero. RobertoÁlvarez Heredla, señaló que en el
caso de los elementos no reportados, investigará su ubicación. Además,
se encontraron cantidades mínimas de mariguana y cocaína, mismas
que fueron puestas a disposición de las autoridades competentes. Irregu
laridades como el faltante de aproximadamente 200 armas de fuego son
parte del porqué era necesaria una limpieza. Muy buena decisión.

Época de las cavernas. Hay regiones en las que Méxi
co simplemente se sumerge en la prehistoria. Todas las
semanas hay cuando menos un par de intentos de lin

 íSchamiento y mueren, cada vez más frecuentemente,
mexicanos apedreados o quemados. José Manuel Míreles, exlíder de los
grupos de autodefensas de Tepalcatepec, Michoacán, reconoció que los
civiles no deben hacer justicia por propia mano, sin embargo, consideró
que cuando la autoridad no realiza su labor es cuando se presentan estos
casos. "Si los responsables de justicia no hacen su trabajo, éste es el resul
tado", precisó. Sus palabras suenan a pretexto. ¿Por qué no en vez de ale
brestan se calman los ánimos? Nuestro país necesita paz.

"T Que sea realidad. Siempre hay que seguir de cerca al ti
tular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS)IV y para la siguiente administración, esta responsabilidad
Iserá encomendada Luisa María Alcalde, quien afirmó

que "combatir la subcontratación y la inscripción de trabajadores en la
seguridad social por debajo de su salario serán las principales tareas que
emprenderá a partir del 1 de diciembre". Además, aseguró que buscará
que los trabajadores sean libres de decidir a qué sindicato pertenecer y
de elegir a sus dirigentes mediante votos libres y secretos. A varios líde
res sindicales les temblarán las piernas, acostumbrados a los tradiciona
les métodos de coacción que utilizaban para salirse siempre con la suya.
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Sindicalismo libre y comprometido, ¿al fin? 

T Deuda social. Hace una semana veíamos con azoro cómo dos
estados en el norte del país sufrían los estragos de las lluvias
en grado superlativo. Ahora, los estados de Sinaloa y Sonora,
iBaja California y Baja California Sur. ante la presencia del hu

racán Rosa en aguas del Pacífico, siguen en peligro. Ya se puso en marcha
el Plan Marina en su Fase de Prevención, informó la Semar. Los mandos
están preparados con personal, vehículos y unidades de superficie para
realizar la evacuación y salvaguarda de la vida humana, de ser necesario.
Ayer viernes, zarpó el buque Barrera con 11 toneladas de ayuda humani
taria destinada a las familias damnificadas por las inundaciones provo
cadas en Sinaloa. Pero la ayuda de la gente no se ve. No los dejemos solos.
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Corral pierde una
batalla; Gutiérrez
ya está en casa

alas noticias para Javier Corral. El gober
nador de Chihuahua ya no podrá utilizar
a Alejandro Gutiérrez Gutiérrez como
estandarte de su campaña para erigirse

X.. f JMH como paladín de la lucha anticorrupción
en México.

No hubo modo de sostener las acusaciones sobre el su
puesto desvío de 250 millones de pesos que hizo a campa
ñas del PRI en el 2006.

El otrora secretario general adjunto del tricolor ya está
en la casa que su familia rentó en Chihuahua, mientras si
gue su proceso en libertad.

El Poder Judicial de la Federación desechó, primero, el
proceso por peculado en contra de Gutiérrez, al concluir
que no existían elementos para sostener la acusación; y
luego, el recurso de apelación interpuesto por la Fiscalía
Jurídica del estado, controlada por el gobernador.

Alejandro salió del penal Aquiles Serdán a las 4 y media
de la mañana. Antonio Collado, su abogado, habló por te
léfono con él. Dice que está "eufórico" por estar con su fa
milia, y que su socio, Javier López, estuvo presente cuando
lo excarcelaron.

Gutiérrez, sin embargo, no puede salir de Chihuahua.
Lleva una "tobillera" electrónica. Debe reportase a diario
vía celular, nos dijo su abogado.

La Coneja, como le dicen, estuvo encerrado poco más
de nueve meses, durante los cuales, Corral quiso exhibir
lo como trofeo de su cruzada contra la corrupción. Javier
sabe jugar para la tribuna y explotar el justo enojo de la
sociedad con chivos expiatorios.
Una y otra vez se rehusó a transferir a Alejandro a

un penal federal o a que
enfrentara su proceso en
''b?ero ayer perdió la ba
taiia y se le vino abajo ei
circo con el que quiere ta
par la violencia que enluta

su estado y que es incapaz
Se|e,<» lurfdi

ca de Chihuahua, bajo
control de Corral, anun
ció que se le van a abrir
otras causas a Gutiérrez
Pueden incluso presentar
amparo
Por lo pronto Javier

ya hizo declaraciones a
Carmen Aristegui
"Estamos ante el finalcínico del cierre de un se

xenio corrupto y corrup

tor, caracterizado por los máximos niveles de componenda
en el encubrimiento de corruptos.

"Aún no está exonerado. Todavía tenemos algunos re
cursos de amparo promovidos", puntualizó el gobernador.

El abogado Collado, sin embargo, nos dijo que es poco
probable que le abran otras causas o que esos recursos de
amparo tengan éxito.

El Tercer Tribunal Unitario en Materia Penal del Primer
Circuito resolvió que la Consejería jurídica de Chihuahua
no está legitimada para interponer el medio de impugna
ción en el asunto.

¦ Los trabajadores del Senado estuvieron a punto de irse
a paro el pasado jueves. Están molestos porque les quita
ron la mitad del aguinaldo y otras prestaciones con las que
contaban para este 2018.
Para ellos, la Cuarta Transformación es la de la

pauperización.
Se suponía que con un gobierno de izquierda les iría

mejor. Es al revés.
Son paganos de los abusos y los excesos de los sena

dores, viajes, carros, telefonía, choferes, asesores de lujo,
super dietas que había.
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Están desesperados. No saben a quién recurrir. Por lo
menos una docena ya fue con Emilio Alvarez Icaza. secre
tario de la Comisión de Derechos Humanos. Otros tantos
con la senadora Patricia Mercado.

Y es que tienen compromisos que adquirieron antes de
que les cayera encima la austeridad republicana. Escue
las. hipotecas, rentas, pago de servicios que calcularon con
base en los recursos que iban a recibir.

Como alguna vez escuchamos a Álvarez Icaza decir:
"Es lamentable que la agenda sea a ver quién corta más'".
¦ A otro que le cayó encima la Cuarta Transformación es
a Óscar Argüelles. Deja Coordinación de Comunicación
Social en la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo,
presidente de la Mesa Directiva, le pidió la renuncia.

Como sucesora se perfila Roselli Reyes, quien le lleva
los asuntos de prensa al único hombre que ha presidido el
PRI y el PRD.
Y sin embargo, nos enteramos de que Mario Delgado,

jefe de la bancada de Morena en San Lázaro, le dijo a Oscar
que se quedará hasta que él diga.
¿Quién puede más? Haga sus apuestas.

¦ Una señal positiva de los tiempos en que vivimos es el
acuerdo del Congreso de izar la bandera nacional a media
asta, en señal de luto. Para rematar a Gustavo Díaz Ordaz.

El anuncio lo hizo ayer el presidente de la Mesa Directi
va del Senado, Martí Batres, quien se refirió a la Ley sobre

el Escudo, La Bandera y el Himno Nacional para sustentar
el homenaje a los caídos en Tlatelolco.

El artículo 18 de la citada Ley dice que el 2 de octubre es
el aniversario de los caídos en la lucha por la democracia,
en la Plaza de las Tres Culturas.

El Tercer Tribunal
Unitario en
Materia Penal del
primpr rjrrnitn
1,u v,ui.uiiu

resolvió CJtie
la Consejería
Jurídica de

CrUnUarlUa no
est¿ legití mada
para interponer
e| medÍO de
impugnación
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TRASCENDIÓ
:Que la panista Martha Érika
Alonso prevé ofrecer una postura
pública a las primeras horas de este
sábado, cuando puede concluir el
recuento de ¡os votos contenidos en

rriás de 7 mil paquetes de la elección
para gobernador, verificada el 1 de julio
pasado y que le dio a ella el triunfo en
primera instancia.

De hecho, se sabe que todo está listo
para un evento público masivo de Por
Puebla al Frente en el auditorio Acrópo
lis organizado para celebrar el resulta
do del voto por voto, casilla por casilla,
ordenado por el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación en los
26 distritos.

:Que una decena de agentes fede
rales se topó en Guanajuato con más de
30 sujetos armados hasta los dientes,
con ametralladoras, lanzagranadas y
explosivos, y a pesar de ser superados
en número y en un terreno agreste, los
uniformados le echaron técnica, se des
plegaron y tras dos horas de refriega
hicieron huir a la mayoría de los agre
sores y abatieron a ocho sujetos, por un
policía con lesión en una pierna.

El desenlace es también un mensaje
al equipo de gobierno entrante, que
ha dicho que la Policía Federal no está
preparada para afrontar el crimen.

:Que en la recta final de las nego
ciaciones del Tratado de Libre Comercio
ocurrió lo impensable: el primer minis
tro de Canadá, Justin Trudeau, llaman
do a Andrés Manuel López Obrador
para interceder ante Donald Trump a
fin de concretar un tratado comercial

trilateral, después de las desaveniencias
públicas entre esos personajes.

Como México ya tiene amarrado ei
pacto bilateral con Estados Unidos, con
la bendición del equipo de transición
del Presidente electo, se aclaró de in
mediato que sí habrá ayuda pero nada
que implique echar atrás alguno de
los puntos ya cerrados, cuyo resumen
ejecutivo entregó ayer Ildefonso Gua
jardo al Senado.

Por cierto, la especie de la llamada
del premier canadiense a AMLO salió
durante la reunión con el gobernador de
Querétaro, Francisco Domínguez, y di
putados locales y federales de la entidad.

:Que como muy pocas ocasiones,
AMLO decidió modificar su agenda sa
batina y darse el tiempo suficiente para
acompañar a César Yáñez como testigo
de su boda civil.

Aunque el Presidente electo pretendía
tener un evento al mediodía en Ciudad
de México o en Puebla, y de ahí salir
corriendo a ¡a boda de uno de sus hom
bres más cercanos, definió posponerlo
para no quedarle mal a los novios.
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Lorenzo de Rosenzweig
La organización
10 gubernamen

tal The Nature Conservan
cy donó al Fondo Mexica
no para la Conservación
de la Naturaleza el rancho
El Uno, con lo cual se re
forzará la protección a la
única manada de bisontes
americanos gue hay en el
país. Pero no sólo ésa será
su encomienda, además
recuperará la gran exten
sión del ecosistema de
pastizales en sus más de
18 mil hectáreas, gue sin
duda tendrán gran impac
to en Chihuahua. Un gran
proyecto de la institución
gue dirige Lorenzo de Ro
senzweig.

MaüK ZlICKERBERG
Una vez más la
red social Face

book sufrió un atague de
hackers y gue permitió ob
tener información de 50
millones de cuentas. Si ca
da una de éstas es un
usuario, vemos la grave
dad al traspolar el daño a
población de países: afec
taría el 40% de la de Mé
xico; supera la población
de España, según censo de
2016, gue era de 46 millo
nes, y sería cuatro veces la
de Portugal. Ése es el ta
maño del daño gue se pue
de causar y hay gue evi
tarlo con acciones preven
tivas, señor Zuckerberg.

Fecha: 29/09/2018

Página: 2

Area cm2: 93

1 / 1

Columnas Políticas

Arriba y Abajo

Redacción

Costo: 9,300

Página 16



El nombre es el mensaje
Una vez que Carlos Urzúa, que será secretario de
Hacienda, mencionó el nombre del economista
Jonathan Heath, como la propuesta de López Obrador
para integrar la Junta de Gobierno del Banco de
México, los mercados respiraron tranquilos.
Analistas internacionales y directivos de grandes
bancos coincidieron en señalar que se trata de una
señal correcta.

No habrá, con Heath, improvisaciones ni
ocurrencias.

Hay resistencias, pero provienen del grupo que
monopolizaba los puestos en el Banco Central y ven a
todos los demás como intrusos.

El derecho al pataleo, incluso en los circuitos
financieros de alto nivel, es sagrado.

Marea verde
En el día del Acceso al Aborto Legal y Seguro, la
nueva presidenta de la Comisión de Salud de San
Lázaro, Miroslava García, hizo el compromiso de
impulsar la despenalización del aborto en todo el país.
Fue más lejos, dijo que una iniciativa de ley sobre el
tema será presentada en breve.
La idea es abrir a posibilidad de una interrupción
del embarazo legal, segura, gratuita y sin
discriminaciones.

En la marcha de las pañoletas verdes, se escuchó un
reclamo pertinente. Otorgar amnistía a las mujeres que
se encuentran en prisión en diversos puntos del país
por haber abortado.
Lo curioso es que la presidencia de la Comisión de
Salud estuvo unas horas en poder del PES, con lo que
una iniciativa de este tipo habría sido impensable.
Habrá resistencias. Por ejemplo, en los congresos
locales. El de Sinaloa ya volvió a definir que "la vida
inicia en la concepción".
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Puebla, ya mérito
El galimatías de la elección en Puebla no se resuelve.
El conteo voto por voto se alarga. Son jornadas
extenuantes que tal vez no entreguen los ñutos
deseados.

El recuento no supone que los resultados sean
reconocidos por todos los competidores con lo que el
esfuerzo podría ser en vano.
Se plantea la posibilidad de que la elección se
repita, de manera que se vuelva a empezar. Hay
que decir que las condiciones imperantes el primer
día de julio han cambiado.
La correlación de fuerzas políticas en el país es otra.
Lo más probable es que una nueva elección tenga un
resultado distinto.

El nido en Morelos
Cuando comenzaron a circular los primeros mensajes
en redes sociales, tenía toda la pinta de ser otra de esos
chistes de mal gusto que circulan por el mundo digital.
Conforme pasaron las horas, y no hubo desmentido,
creció la posibilidad de que Cuauhtémoc Blanco,
gobernador electo de Morelos, sume a su equipo de
trabajo a dos exjugadores del América.
Los nombres que se manejan son el de Germán
Villa, incansable mediocampista, y de Isaac
Terrazas, rudo lateral.
Villa podría hacerse cargo del Instituto del Deporte
y a Terrazas le está buscando acomodo donde sus
cualidades de mareaje personal sean útiles.
De modo que hay la atención de tener una sede alterna
del Nido del Águila en el Palacio de Gobierno de
Cuernavaca.

pepegrillocronioa@gmail.com
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Sacapuntas
Fortuna inexplicable
Se complica la situación legal del ex gobernador de
Tamaulipas, Eugenio Hernández. Ayer, la fiscalía
anticorrupcidn estatal lo acusó por lavado de dinero y
enriquecimiento ilícito, que se suman al de peculado
por el cual está preso. Las autoridades encontraron
que los sueldos íntegros de todos sus trabajos, ni de
lejos, llegan a las decenas de millones que acumuló.

Su barrio lo respalda
Luego de que los senadores panistas se volcaron
contra el presidente de la Mesa Directiva del Senado,
Martí Batres, exigiéndole una disculpa por supuestas
ofensas hacia su partido, la bancada de Morena salió
en defensa de su compañero y respaldó todas sus
acciones. Se deshicieron en elogios y hasta Félix
Salgado dijo: "a nuestro presidente se fe respeta".

Llanero solitario en el PAN
Hoy Marko Cortés y Héctor Larios se registran como
candidatos a la dirigencia del PAN. Hasta el momento,
son los únicos de los cinco aspirantes en conseguir
las 28 mil firmas que necesitan como requisito para
la contienda. Y muchos se preguntan: ¿será Manuel
Gómez Morín, nieto del fundador del PAN, o Ernesto
Ruffo, quienes harán sombra a Cortés?

Politizar es el juego
Nos cuentan que para seguir politizando el caso de
Alejandro Gutiérrez, ex secretario general adjunto del
PRI en Chihuahua, el Consejero Jurídico de Javier Corral,
Jorge Espinoza, difundió que quien lo liberó fue el mismo
juez que fijó nueve años de cárcel a Javier Duarte. Sí,
pero no: el juez Marco Fuente Tapia ordenó liberarlo
el 1 de septiembre, la fiscalía de Corral apeló y fue la
magistrada Isabel Porras quien desechó el recurso.

Se desmantela la seguridad
Se desmorona el equipo de seguridad y procuración
de justicia en Quintana Roo. El martes renunció a la
Secretaría de Seguridad Rodolfo del Ángel Campos, y
el jueves hizo lo propio el fiscal Miguel Pech. Mientras,
van 517 asesinatos en lo que va del año, sólo en Cancún,
lo que, dicen, es la principal causa de las dimisiones.
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Rozones
Denuncian "cargada panista"
Resulta que Manuel Gómez Morín y Mirelle Montes

Agredano, aspirantes a la candidatura para la diri
gencia y secretaría general del PAN, denunciaron en

un video, ayer, que en la sede de su partido ya se alistan todos
los detalles para el registro de Marko Cortés "al más puro estilo
priista", dicen. Además, denuncian el uso de recursos del partido
para ello. Y por cierto, ayer mismo la Comisión de Elecciones, que
encabeza Cecilia Romero, decidió que siempre no se amplía el
periodo para la recolección de firmas para las candidaturas. Y esto
apenas empieza.

SSP de Acapulco, sin armas ni policías
ues que en las instalaciones de la Secretaría de Seguri>p dad Pública de Acapulco, no aparecen 200 armas, Hay
residuos de droga y más de 202 policías viales no se han

presentado a trabajar. Y eso que apenas inician las primeras revi
siones de los elementos de la Marina, la Sedeña y la Fiscalía Ge
neral de Justicia al municipio que todavía encabeza el perredista
Evodio Velázquez Aguirre, luego de que asumieran el control
de la seguridad. A esperar qué sorpresas más tienen.

La disputa por Puebla
Hoy concluye el recuento de votos en Puebla, pero ayer,

cuando apenas llevaban 70 por ciento de avance en
el Tribunal Electoral, Jesús Zambrano, del PRD, y

Miguel Barbosa, de Morena, ya se disputaban el triunfo de la
gubernatura. El del sol azteca afirmó que su candidata Martha
Erilca Alonso era la legítima mandataria de la entidad, mientras
que Barbosa vaticinó que se irían a una elección extraordinaria...
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Arely lucha por la igualdad
uien refrendó su lucha por la igualdad fue la secretaria
de la Función Pública, Arely Gómez. En el foro de pre>Qvención de hostigamiento sexual de la UNAM destacó

la participación de las mujeres en el sector público, puestos direc
tivos y operativos, pues, dijo, es indispensable para la generación
y correcta instrumentación de políticas públicas que fomenten la
equidad.

Sinaloa y su Constitución de la vida
Quienes aprobaron una reforma constitucional para

"blindar" la vida humana desde la concepción, fueron
los de Sinaloa. Ayer, el Congreso estatal aprobó con 32

votos a favor, uno en contra y una abstención, la reforma presen
tada por la fracción parlamentaria del PAN. Por lo pronto organi
zaciones ya advirtieron que interpondrán un amparo para que
diputados den marcha atrás.

Le llueve en redes

El cantante León Larregui llamó en su cuenta de Twitter
al Presidente electo, Andrés Manuel López Obrador,
a trabajar por la justicia y el combate a la corrupción en

el país. Hasta ahí, todo bien, el problema es que insultó al more
nista y le llovieron críticas de parte de la comunidad política. De
hecho, no es la primera vez que el vocalista de la banda Zoé se
mete en problemas, pues en repetidas ocasiones se le ha visto en
estado etílico burlándose de las autoridades...
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línealO
DEMIS FUENTES
iLeven anclas! Donde todo indi
ca que hay viento a favor para
zarpar con el próximo gobierno
es en la Secretaría de Marina.

Si no hay un golpe de timón
de último momento, cuentan
que el próximo titular será el
Almirante José Luis Vergara
de quien se dice que fue la úni
ca propuesta de relevo que el
secretario Vidal Soberón le pre
sentó al Presidente Electo.

Se trata del actual Oficial
Mayor de la dependencia y figu
ra emblemática de las labores de
rescate por parte délas Fuerzas
Armadas tras los sismos del año
pasado. De hecho, a él le tocó dar
la cara por la Marina cuando resul
tó falsa la historia de la niña "Frida
Sofía" en el Colegio Rébsamen.

Un dato interesante es que
el Almirante publicó este año el
libro "La Seguridad Nacional en
México. Hacia una visión integra
dora", en el que plantea un mo
delo matemático para entrarle a
ese tema. Por cierto, la presen
tación fue en Bellas Artes y ahí
estuvieron Soberón y el titular
de la CNS, Renato Sales.

Que alguien le avise al próximo
vocero presidencial, Jesús Ra
mírez, que se va a encontrar con
un campo minado cuando tome
las riendas de la comunicación
del Gobierno federal.

Y es que el desfalco revelado
en Sedesol, precisamente en gas
tos de propaganda, es apenas la
punta de un expediente mucho
más grande y turbio. Las oficinas
de Comunicación Social pasaron
de sólo emitir boletines a ejercer
presupuestos millonarios cuya utili
zación genera muchas suspicacias.

No sólo por el uso discrecio
nal de dinero público para ensal
zar la imagen de funcionarios, si
no también por comprar concien
cias, premiar a los medios dóciles
y hasta favorecer campañas de
algunos candidatos.

Por lo pronto, hace unos días
la Auditoría Superior de la Fede
ración cayó con todo su equipo
de sabuesos en Bucareli para lle
var a cabo la investigación 1697
GB a fin de revisar el manejo de
recursos en la subsecretaría a car
go de Andrés Chao. A ver hasta
dónde llega el hilo.

demisfuentes 0refoTma.com
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Red
Compartida

La jera de gobierno electa
Claudia Sheínbaurn y su

equipo de transición, deben poner
atención a la empresa Inteltraffico
SA de CV. En julio de 2015, cam
biando extrañamente el esquema
de operación de los radares de con
trol de velocidad a un servicio

subrogado, la SSP de la CDMX
lanzó la licitación pública nacional
LPN3000106G00715, después de
un proceso lleno de irregularida
des, se adjudicó el servicio a la
empresa Inteltraffico,
Hoy Intelthaffico opera los

radares de velocidad de la CDMX y
las imágenes se procesan en
Guadalajara. Pertenece a Gustavo
Castillón González, Alejandro
Enrique Araujo Gómez y Arturo
Orci Cárdenas, este último hijo del
priista Arturo Orci Magaña, exfiscal
de la ASF y candidato a auditor
general de la federación.
Extraña la serie de licitado

nes que sacó la Comisión
Nacional Forestal en pleno cierre
de administración, mediante la
Coordinación de Protección y
Restauración de Jesús Carrasco
Gómez.

Todas con el mismo concepto
y hasta título "Contratación para la
Realización de Proyectos
Ejecutivos para la Restauración
Forestal de los daños a la

infraestructura y Patrimonio
Natural del Sector Forestal y de
Viveros Federal" (sic) pero en dis
tintas entidades del país y por cau
sas tan variables, como "fuertes
lluvias" "temblores" "movimien
tos de laderas'' entre otras.
Todas son de invitación restrin

gida a cuando menos tres personas
y la Conafor, dirigida por Arturo
Beltrán Retis, se reserva el derecho
de elegir concursantes.

Jesús Nava, director de Salud,

Seguridad y Medio Ambiente
en SGS México, dice que de acuer
do con el 1MSS, en México hay un
accidente laboral cada 63 segun
dos, mil 375 empleados sufren un
accidente, y aproximadamente
cada ocho horas muere un trabaja
dor por un incidente laboral. En
promedio, en los últimos 10 años
se registran más de 527 mil acci
dentes laborales al año.

El caso es que la mayoría de los
accidentes son ocasionados por
riesgos no identificados, y podrían
evitarse si las empresas implemen
taran medidas de prevención,
PD: pues lo que dijo la próxi

ma Secretaria del Trabajo,
Luisa María Alcalde Lujan, es que
es casi un hecho que el salario
mínimo va a quedar por arriba de
los 100 pesos a partir del lo. de
enero de 2019.
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Prioridades de AMLO

para primeros 100 días
Alfonso Romo, el próximo jefe de la Oficina de Presidencia,

informó que Andrés Manuel López Obrador pidió a su gabi
nete preparar las prioridades para los primeros 100 días de

gobierno.
Alfonso Romo detalló que cada uno de los futuros secretarios

realizará una evaluación de su sector para establecer las priorida
des. las cuales le serán presentadas a Andrés Manuel.
"Fue muy importante y básicamente se contemplaron las políti

cas públicas concretas que vamos a llevar a cabo cada una de las
secretarías. Es una visión general, que todos pudimos compartir
las diversas perspectivas de todas las secretarias", dijo Olga
Sánchez Cordero, quien encabezará la Secretaría de Gobernación.
Además se informó que se revisaron los cambios a la Ley

Orgánica de la Administración Pública Federal, señaló el propues
to como titular de la Secretaría de Seguridad Pública, Alfonso
Durazo.

"Tenemos ya fecha perentoria tanto para presentar el pian
nacional de seguridad como el plan de protección civil. La fecha
es rumbo a fines de octubre. Estamos ya muy adelantados, afor
tunadamente, en ese sentido", expuso.

Incremento a salario mínimo para 2019
Luisa María Alcalde, futura secretaria de Trabajo y Previsión
Social, prevé que para el próximo año, el salario mínimo incre
mente a más de 100 pesos.
"Ya estamos viendo el incremento para el 2019, lo vamos a pla

ticar con el Banco de México, lo estamos platicando ya con las
futuras autoridades de la Secretaría de Hacienda, con el sector

empresarial, con las organizaciones obreras y la idea es que lle
guemos a un acuerdo de que se tiene que incrementar el salario
núnimo de manera paulatina", sostuvo.
Enfatizó sobre la relevancia que tienen los trabajadores y el rol

que desempeñan las organizaciones sindicales para lograr a un
acuerdo en el cual exista un trabajo conjuntoy coordinado.
"No vamos a poder hacer nada si no lo hacemos todos en con

junto, asi que lo que queremos proponerles es una alianza entre
todas y todos esos mexicanos que queremos cambiar este país.
Estamos convencidos que como vamos no la vamos a hacer, y por
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eso esa alianza y ese diálogo constante con las organizaciones
sindicales es fundamental", argumentó.
Iniciativa para regular propaganda gubernamental
Pablo Gómez, diputado de Morena, presentó una iniciativa de

ley para regular la propaganda gubernamental y las contrataciones
de espacios publicitarios para la difusión de mensajes oficiales.
Se buscará expedir la Ley General de Propaganda Oficial, con el

propósito de supervisar y controlar ios recursos que se destinen
a estas funciones; se advirtió que el ejercicio del presupuesto para
la comunicación social en esta administración "fue discrecional".

Asimismo, se plantea prohibir la promoción personalizada de
los funcionarios para "blindar" y transparentar el uso de los recur
sos públicos. También se establecerán puntos que favorezcan el
desarrollo de políticas equitativas en el sector.
La lev contempla garantizar y respetar el ejercicio de la libertad

de expresión, posibilitando el derecho a la difusión de opiniones.
Del mismo modo, facultará el acceso a la información pública ofi
cial para evitar la censura. "El gasto en propaganda gubernamen
tal no puede ser elevado durante el ejercicio. Ningún funcionario
puede hacerse propaganda, salir en la propaganda, su nombre, su
imagen, sus símbolos, sus iniciales, ¡nada!, como dice la
Constitución", aseveró Pablo Gómez,
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